

La UJI suma una década sin lograr una financiación estable - El Mundo Castellón al Día - 28/09/2019



La UJI suma una década sin lograr una financiación estable

La consellera asegura que a principios de año se contará con un documento de trabajo

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN
La Universitat Jaume I de Castellón mira al futuro con optimismo pero sin contar con el apoyo financiero que le permita dibujar un horizonte de estabilidad presupuestaria. En el acto inaugural del curso universitario 2019-20 y bajo la atenta mirada de la nueva consellera de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital, Carolina Pascual, la rectora Eva Alcón volvió a reclamar un plan plurianual de financiación para el Sistema Universitario Público Valenciano (SUV).

Alcón indicó que las universidades valencianas necesitan un nuevo modelo de financiación «simplemente para poder cumplir con nuestro compromiso de servicio público, así como incrementar la competitividad del sistema universitario, para seguir formando y haciendo ciencia al más alto nivel, así como atraer y retener talento».

La UJI, que como el resto de campus públicos de la Comunidad Valenciana, no cuenta con un plan de financiación desde el año 2010 (ya que el que finalizó en 2008 se prorrogó dos ejercicios más) necesita, a juicio de su rectora, mayor inversión pública en la educación superior. Además, Alcón citó el último informe del IVIE para destacar el campus castellonense como generador de riqueza. «Queda constancia de que los recursos destinados a las universidades tienen un impacto muy positivo» en la economía, y se constata que la formación universitaria contribuye a conformar una sociedad mejor».

Al respecto, ha calificado de «esperanzador» el anuncio que hizo el presidente de la Generalitat sobre la «inminente» constitución de la comisión para el estudio de la financiación universitaria.

De hecho, la consellera de Universidad aseguró que es «consciente de que los años de crisis han sido duros», aplaudiendo que, «a pe-



Amparo Marco y Eva Alcón, ayer, durante la inauguración del curso académico en la UJI. EUGENIO TORRES

La universidad no cuenta con un plan de financiación desde el año 2010

La consellera reconoce que «los años de la crisis han sido duros»

sar de las dificultades, habéis apostado por la formación, por la investigación y por la transferencia del conocimiento».

Pascual, se ha referido a la necesidad de contar con un «adecuado marco de financiación», pues «sabemos que el actual sistema no facilita la planificación de las universidades y que se necesita un modelo estable

y plurianual». «Queremos crear entre todos un plan que asegure el futuro de la excelencia», ha apuntado la consellera, precisando que a principios del año que viene se prevé disponer de un documento para trabajar un plan de financiación

CIENCIA DE EXCELENCIA

Así mismo, Pascual ha destacado que el objetivo del Consell es dar apoyo a las universidades para convertir la Comunitat Valenciana en «un referente de la investigación internacional». Así, ha destacado que se creará una institución científica de excelencia dedicada a atraer talento y se cuidará el talento que ya existe.

Al respecto, la consellera ha destacado que se creará un mapa de la ciencia, así como la colaboración con las universidades para que la Comunitat «pueda contar con más centros Severo Ochoa y con unidades de excelencia María de Maeztu». Además, ha informado de que en octubre se presentarán los cambios en las convocatorias de in-

vestigación para eliminar las barreras burocráticas o las barreras de participación de los jóvenes.

Por su parte, la rectora de la UJI ha subrayado la buena marcha de la matrícula para el curso que acaba de arrancar, «lo que confirma el atractivo de nuestra oferta, en consonancia con los buenos resultados que la universidad ha obtenido en el ranking Times Higher Education, donde la UJI se consolida entre las mejores universidades europeas jóvenes con una docencia excelente».

Por eso, ha anunciado que la UJI está trabajando en nuevos títulos que se implantarán en los próximos años. En el ámbito de la investigación, la rectora ha apuntado que la UJI ocupa posiciones de vanguardia dentro del Sistema Universitario Español, «pues la calidad de nuestra actividad científica para 2014-2018 se sitúa un 22 por ciento por encima de la media mundial, posicionándonos como la segunda universidad valenciana en este aspecto».